

VFDB

Verband der Funkamateure in
Telekommunikation und Post e. V.



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post

Informationen für Mitglieder

VFDB-Rundspruch

Ausgabe Januar 2013

Liebe YL, liebe OM und SWL, Sie hören die 709. VFDB-Runde mit dem Rundspruch der Funkamateure in Telekommunikation und Post für den Monat Januar 2013.

Als Erstes wünschen Euch, liebe Funkfreunde und Euren Angehörigen, der Vorstand des VFDB, die Geschäftsführung und die Redaktion ein gesundes Neues Jahr und viel Freude an unserem schönen Hobby!

Jahreswettbewerb VFDB Aktiv ausgewertet

Wie schon in den Vorjahren, verteidigte der Ortsverband Cuxhaven, Z73, mit 25995 Punkten innerhalb des VFDB Aktiv-Rankings durch die sehr aktive Beteiligung seiner Mitglieder seinen ersten Platz. Auf den nächsten Plätzen folgen der OV Hildesheim, Z35, OV Schwerin, Z87, OV Celle, Z84 und OV Collmburg, Z91.

Das Funkbetriebsreferat und der Vorstand des VFDB gratulieren dem OV Cuxhaven, sowie den nachfolgenden Ortsvereinen herzlich zu diesem Ergebnis und wir wünschen Euch für die Zukunft viel Erfolg bei Euren Aktivitäten. Die ausführliche Gesamtaufstellung ist unter www.vfdb.org abrufbar.

73 Joachim, DL6ON

HAM-RADIO 2013

Auch im Jahr 2013 wird der VFDB e.V. mit einem Messestand auf der HAM-RADIO in Friedrichshafen vertreten sein.

Schreiben Sie schon jetzt den Messebesuch in Ihren Terminkalender und vergessen Sie nicht zum traditionellen VFDB-Treffen am Freitagabend in die "Traube" in Friedrichshafen-Waggershausen zu kommen und am Samstag das VFDB-Meeting auf dem Messegelände zu besuchen.

Bernd, DK1HI

Änderung der Gebühren beim EU-DX-Diplom, dem Europa-Diplom und dem Worked Alle Europe (WAE)

Die Allgemeinen Regeln der DARC Diplome EU-DX-Diplom (EU-DX-D), Europa-Diplom und Worked all Europe (WAE) ändern sich zum 01.01.2013 dahingehend, dass die Bearbeitungsgebühren je Plakette und Trophy 25 € betragen. Sticker zur WAE-Trophy kosten 5 €.

Referat DX & HF-Funksport des DARC e.V.
Friedrich zur Hellen, dl4bbh

Amateurfunkprüfung am 13. Dezember 2012 bei der Bundesnetzagentur in Köln

Wieder einmal kamen mehr als die Hälfte der Prüflinge aus den unterschiedlichsten Regionen Deutschlands. So reisten sie aus den Bereichen der Aussenstellen Köln, Mühlheim, Dortmund, Koblenz, Saarbrücken und Kiel an. Das Ergebnis der Prüfung war sehr erfreulich, es bestanden 16 Kandidaten mit sehr guten Ergebnissen die Prüfung. Zwei Teilnehmer erreichte das Ziel nicht, aber immerhin einen Teilerfolg.

Erfreulich waren die überwiegend guten Ergebnisse in allen Teilsektionen. Von den 18 Kandidaten meldeten sich 9 zur Prüfung der Klasse E an, 9 Funkamateure strebten als Inhaber eines Amateurfunkzeugnisses der Einsteigerklasse die Klasse A an. Im Prüfungsausschuss waren als Vorsitzende Herr Marcus Busch von der Bundesnetzagentur, sowie als Beisitzer Martin Kentrat, DL2JMK tätig.

Martin, DL2JMK, BV Nordrhein

In den vergangenen Wochen fanden Haupt- und Wahlversammlungen in mehreren BV und OV statt. So zum Beispiel im BV Baden- Württemberg, OV Münster, Z14, OV Berlin, Z20,

OV Harburg, Z27, OV Leer, Z31, OV Duisburg, Z40, OV Celle, Z84, OV Gera, Z90 sowie OV Suhl, Z90.

In allen Fällen waren die Versammlungen mit den jeweils anstehenden Jahresabrechnungen der Vorstände und Neuwahlen verbunden. Die Angaben zu den aktuellen Vorständen sind in der VFDB Aktuell sowie auf der Webseite unseres Verbandes veröffentlicht und können dort nachgelesen werden.

Leider erreichten uns auch in diesem Monat wieder Informationen, dass beliebte und verdienstvolle langjährige Mitglieder des VFDB aus dem Leben geschieden sind. Wir wollen Ihrer mit den nachfolgenden Nachrufen gedenken:

Nachruf für Manfred Hempel, DL9CE

Manfred übernahm ab 1971 den Vorsitz für den OV Cuxhaven, Z73 und betreute das Klubrufzeichen DL0CX. Er war außerdem der letzte Leiter der Küstenfunkstelle Elbe-Weser Radio bei Cuxhaven. Zur Erinnerung an die dann aufgelöste Küstenfunkstelle (Rufzeichen DAC) im Jahre 1998 beantragte Manfred für 1999 das Rufzeichen DA0DAC.

Außerdem organisierte Manfred Fielddays und bildete Funkamateure in der Telegrafie aus. Sein letzte Lehrgang fand 1996 statt. Aus Krankheitsgründen gab Manfred sein Amt als OVV im Jahre 2003 ab, Mary überreichte ein Abschiedsgeschenk (überholte Junker-Taste). Manfred war aber weiterhin mit viel Engagement in den CW-Kontesten und weiteren VFDB-Aktivitäten dabei. Die Tätigkeit als QSL-Manager übte er bis zu seinem Tode mit großer Gewissenhaftigkeit und Freude aus. Am 17. Juni 2011 wurde Manfred seine 50-jährige VFDB-Urkunde zu Hause überreicht.

Nach einem kurzen Krankenhausaufenthalt starb Manfred DL9CE am 27.11.2012 ganz plötzlich und unerwartet. Der OV verliert einen sehr aktiven Telegrafisten, den wir schmerzlich vermissen werden.

Mary DF7PM, OVV Z73

Nachruf für Heribert Fritsch, DL8HF

Am 25.12.2012 verstarb im Alter von 84 Jahren unser hoch geschätzter und allseits anerkannter OM Heribert Fritsch, DL8HF. OM Heribert war ein "Man der ersten Stunde". Mit großer Hingabe widmete er sich dem Amateurfunk und publizierte auch die Geschichte des Amateurfunks in Regensburg. Mit großer Ausdauer und beachtlichen Erfolgen widmete er sich dem Antennenbau. Seine große Leidenschaft

war die Diplom-Interessen-Gruppe. Es gibt kaum ein Diplom, das OM Heribert nicht für sich verbuchen konnte. Er gehörte auch zu jener Garde, die CW- und QRP-QSOs rund um den Globus souverän praktizierten.

Der Trauergottesdienst fand am Freitag, 4. Januar 2013, um 9:00 Uhr, in der Pfarrkirche St. Josef in Regensburg-Reinhausen statt.

DK6RC Willi (Z16)

Nachruf für Otto Peters, DL6TW

Uns erreichte die Nachricht, dass unser langjähriger Funkfreund Otto Peters im Alter von 81 Jahren im Pflegeheim in Nottuln verstorben ist. Er war seit 1964 im VFDB und von 1970 bis 1986 BVV von Schleswig-Holstein und OVV von Z10 in der Zeit von 1970 bis 1989.

Wir werden ihn nicht vergessen.

Dieter Weißbach DF3LR, BVV Schleswig-Holstein

Nachruf für Horst Bürks

Horst Bürks, DB6JK hat am 27.12.2012 kurz vor seinem 69. Geburtstag Taste und Mikrofon für immer aus der Hand gelegt.

Horst war seit 1977 Mitglied im VFDB, zunächst im Z04 und 1980 Gründungsmitglied im OV Moers - Kreis Wesel Z63. 1985 war er QSL Manager und von 1987 – 1992 OVV.

Von 1991 – 1993 engagierte er sich als Kassenverwalter im VFDB BV Nordrhein.

Dienstlich war er bei der Post/ Telekom im Fernmeldeamt Wesel als Techniker u.a. für die Fernschreibtechnik und deren Entstörung zuständig, die ihn bis zuletzt fasziniert hat.

Zum Amateurfunk gekommen war er über seine Tätigkeit beim DRK Kurzwellenzug Bonn am Standort Neukirchen-Yluyn.

Ebenfalls war er Mitgründer von Notfunk Kreis Wesel.

Bis zuletzt hat er über Kurzwelle mit PC und PSK31 Fernschreibverbindungen mit Funkfreunden in aller Welt gepflegt.

Bei den OV Abenden und Aktivitäten hat er bis zuletzt mitgewirkt und sein Wissen gerne weitergegeben sowie Amateurfunkinteressierte junge Leute über den Amateurfunk informiert und für das Fernschreiben begeistert.

Der OV Moers – Kreis Wesel Z63 verliert mit Horst einen aktiven und hilfsbereiten OM, wir werden ihn vermissen und stets in guter Erinnerung behalten.

Unser Mitgefühl gilt seiner Familie.

Markus, DL1MH

Das waren die heutigen Neuigkeiten. Ausführliche Berichte der vorangegangenen Meldungen stehen in der nächsten Ausgabe der VFDB-Aktuell. Der nächste Rundspruch kommt am Samstag, den 2. Februar und die nächste Z-Runde findet am Samstag, den 19. Januar statt, jeweils ab 15:00 UTC auf 3639 kHz, davor wird ab 14:30 Uhr vorgeloggt. Alle übrigen VFDB-Funkrunden bitten wir bei www.vfdb.org nachzulesen oder in der VFDB-Aktuell.

73, Euer Rundspruchredakteur, Manfred, DB3ME.